情報発信第4号 2001年冬

発行責任者 江口 徹 〒800001 飯塚市鯰田252528 TEL 0948-24-5932 FAX 0948-24-6189

21世紀へ!祝!脱産炭地!

石炭6法失効後の激変緩和措置の大臣指定対象から飯塚は外れ、自立に向けて大きく舵を切ることとな りました。この指定漏れについて財政的な面から大きな痛手であるのは明らかですが、炭坑閉山後、学園 都市を目指して街づくりをしてきた飯塚市の取り組みが間違ってなかったことの証明でもあります。もう 国の支援に全面的に頼るのではなく、自立した地域の創造を目指して自分達の力を試す時期が来ました。 ぜひ、この指定漏れを喜び、さらなる発展を目指して皆様方とともに、住み良い街づくりに、産業振興に 取り組んでいきたいと思っています。

CSLI飯塚ブランチ立ち上げへ!!

スタンフォード大学CSLI (言語情報研究センター) との提携ですが、2月の飯 塚ブランチを立ち上げへ向けて最後の調整が行われつつあります。

このブランチ (研究所の分室と思っていただいて結構です。) では、せき損センター や**九州工業大学情報工学部**、そして民間企業の方々とスタンフォードから赴任される ジュディス・ジャクソンさんが共同研究を行います。研究テーマは障害者をはじめと した皆に優しいインターフェイスとなる予定です。この共同研究をきっかけとして世 界有数のスタンフォード大学の企業家精神、資金調達の方法、成功への秘訣等の多く の事を飯塚市そして飯塚の企業が学ぶことができると確信しています。

またこの動きに触発されるように、元ヤオハン会長の和田一夫氏の飯塚での再挑戦 が始まったり、ベンチャー企業が育ちつつあったりと、新しい飯塚 e - ZUKAへむ けて大きく動こうとしています。

~幼稚園の統廃合決定~

12月議会で、幼稚園の統廃合問題に一応の終止 符が打たれました。結果は、幸袋幼稚園庄司分園 は2001年3月末、目尾幼稚園・鯰田幼稚園は 2002年3月末でそれぞれ廃園、幸袋幼稚園1園 が存続となりました。

私は、鯰田幼稚園が他の3園に比べて安全性・ 快適性といった面で大きな違いがあり、よりよい 環境で幼児教育を行うためにはベストであると考 え、鯰田幼稚園存続という意見でした。しかし市 は、主に幼児が集まりやすいこと、現在の市立幼 稚園4園から見ると中央に立地しているいうこと で、幸袋がベストであるとして提案されました。

結果として執行部や議会の多くの方々とは、意 見が違いましたが、幼稚園の発展を望むという一 点では同じであると思っています。「子育てしや すい飯塚市」へむけて今後の幼稚園経営、幼児教 育を見守って下さい。

~去年・今年の嬉しいニュース~

★ J R 筑豊本線・篠栗線の電化(今秋予定)

新飯塚-博多間が平均10分短縮、新飯塚-小倉間も 平均25分短縮予定で、沿線開発が見込めます。

★バリアフリーの新しい新飯塚駅舎の完成(今秋予定) ★ドイツの総合化学メーカー**ヘンケル**と近畿大学九州 工学部が共同研究のため研究所の設置 (今春予定)

~学校徵収金問題~

11月23日の新聞報道以降に明らかになりつつある 学校のお金の問題。

飯塚発の暗い話題ですが、教育委員会は、今後へむ けて懸命に取り組んでいます。

この機会に学校に限らず、失った行政の信頼を再度 取り戻すために、職員・市民の皆様と共に何が正しい のか、再度考えていきたいと思います。

12月議会終了!

平成12年度第5回市議会(12月定例会12/4~12/19)が開 催され、その中で一般質問をしました。私の質問内容等は下の 通りです。

☆公務員倫理について☆

教育長の金銭授受問題にはじまった一連の校納金の問題につ いて、実態調査委員会が公開で行われていること、第三者が入 っていることを評価した上で、調査結果の公表について、市報 やホームページなどを活用して市としての説明責任を果たすべ きと述べました。また質疑の中で職員の懲戒処分について公表 をしたいとの答弁がありました。またこの件で、変化に対して 臆病になることのないように、職員が萎縮することなく、市民 のために積極的に職務を行う風土が創られることを望みますと 述べました。

☆人と人とのふれあいについて☆

国際交流を題材にして人と人とのふれあいに関してお聞きし ました。飯塚は強制連行といった負の歴史や大学への留学生等 を抱え、外国人が多く住む町でもあります。また飯塚国際車い すテニス大会、公民館を中心とした二瀬地区の取り組み、地球 っ子ネットワーク等の民間の優れた取り組みもあっています。 そのような取り組みを支援するため、また職員の企画能力を養 成するために職員研修の一環として車いすテニス等に企画の段 階から職員を参加させてはどうかと提案しました。色々な方と のふれあいを通じて人は大きく成長することを私は昨年痛感し ました。そのような機会を是非職員へ提供して欲しいと思いま

☆情報公開制度について☆

公開手数料 (現在1件300円) の無料化、請求権者の限定 (市民等との限定有り)をはずすこと、写しの交付の見直し (現 銘を受けました。みなさんに共通してい 在紙ベースのコピーのみ) を早急にして欲しいと要望しました。 この情報公開制度は、国や他の自治体に先んじて行っていたも のであり、民主主義の根幹をなすものとして非常に重要なもの です。

他の一般質問をされた方々と質問点 (敬称略)

道祖 満 情報化教育

高齢者・障害者の情報化支援 自治体の情報化施策 太陽光発電システムの活用 児童クラブの給食制度導入

松本友子 バリアフリー・障害者教育

人見隆文 教育行政・町内会活動

原 隆志 し尿処理手数料 高松 昇 介護保険制度

福澤寛治 チャイルドシート・定住人口

北川 充 産業廃棄物処理

国民健康保険税・障害者支援

松隈一輝 公共下水道・合併浄化槽 廃棄物の野焼き防止

☆清渓セミナーへ参加☆

地方議員や首長などの勉強会へ参加し てきました。全国から90名あまりの方が 参加されており、非常に勉強になると共 にどのように行動すべきか改めて考えさ せられた機会となりました。

セミナーの中で特に印象的だったのは 選挙ステーションやニュースステーショ ン等でおなじみの白鴎大学教授の福岡政 行さんのコーディネートによる、三重県 知事の北川正恭さん、北海道ニセコ町長 の逢坂誠二さん、群馬県太田市長の清水 聖義さんのパネルフォーラムです。

それぞれの地域を引っ張っておられる 3人の首長の取り組み方はすばらしく感 るのは変えようという強い意志とその卓 越した行動力です。私達もしっかり足元 を見つめながら着実に前へ進まなくては なりません。

サポーター墓集!

応援してくれる方、そして私でこのお知らせをお配りしています。多くの方に読んでいただきたいため、 「近所の20軒だったら配ってあげるよ!」「私の店に置いてあげる」という方、ぜひご連絡ください。

ホームページ更新しています!! (毎月更新!)

皆様にお約束していた、ホームページ。この報告より詳しく!下のアドレスで提供しています。まだま だ未熟ですが、寛大な心でご覧頂ければ幸いです。またメールもお待ちしています。

E-mail kawasaki1@mx7.tiki.ne.ip

http://www.geocities.co.jp/WallStreet-Bull/4535/index.html